

入札について

関野 入札は市内業者優先との事だが、市内業者の定義を教えてください。また市内に本店がある場合は良いが、支店または営業所だと、業者によっては従業員の家に電話を置いて転送し、実際の営業所や支店が存在しない状況があるそうです。その点で立川の入札の基準の中に、実際の写真を撮って添付する欄や事務の従業員が何人、支店が事務も営業もいるという届け出が普通の入札資格者認定基準に書き込まれている。その入札の指名業者、登録業者を今後、変えてもらいたいのが何社かは登録から外れる可能性もあるので、その点について御意見を伺います。

回答 市内に所在している企業と認識しています。現時点で、私どもの登録、指名に当たりそういった把握はしていません。

関野 4年、5年前に質問した内容だが、立川市競争入札参加資格業者認定基準を参照しますと立川は、他市の業者を呼ばないと徹底しています。その仕事ができない業者が居る等他市から呼ぶ場合もあるが、できるものは市内業者しか入札に参加させないようにしています。会社の体力が強くなれば東京都や他からも仕事をもらうことができ、税金も入り市内業者の育成となる。実際に市内に支店があるかの確認写真を見て欲しいのですが、再度伺います。

回答 現在も市内の事業者を優先的に指名しています。支指名参加願が現在はそれぞれの市で受ける形ではなく、共同電算です。立川は共同電算の登録に参加してるか、調べますが基本的に市内でできる業務は市内の事業所を優先的に指名をするようにしています。

関野 市内であれば、電算ではなく年間を通し登録ができる形でもあるので、検討をお願いします。次に入札についてですが、平成25年の時点で初めて呼んだ企業、または呼んだ件名を教えてください。

回答 私どものデータから委託、工事における新規参入業者数の案件数は、過去3年間で25年当初に参加は、新規参入を集計すると、契約分は委託総数で197件中新規参入業者数は31件で、工事は0件、新規委託はファクシミリ賃貸借、庁舎清掃委託、等です。

関野 磁気テープや保安等いろいろありますが、庁舎清掃委託。いきなり新規参入ですかのような経験・実績なのですか。

回答 庁舎の清掃委託に関しては、10の業者の見積もりを徴取し前年度の徴取実績で、その見積もり価格が大幅に上回っている事案から総合的に判断をし、1社を取りかえて新規参入を入れたと認識しています。

関野 その1社の登録業者の調査はしたと思いますが、どう評価で入れたんですか。全てを調べたとの事だが、庁舎清掃委託は、庁舎はいろいろな情報があり、どんな業者か例えば他のものを行った上で庁舎というのが流れだと思んですが。

回答 新規登録する際の事業内容を確認し、各市の実態も把握し参加させ実績等全て勘案し、対応できると判断しました。業者清掃の際には、各フロアに日時を伝え、職務上の重要な情報は鍵をかけるか、ロッカーに入れる等は当然行われてると考えてます。

関野 東大和市も実際の入札の結果をホームページに出ており、この業者を検索しました。庁舎清掃委託に関して入札を行った日、入札の用紙を届けた日、また選定をした日を教えてください。

回答 予算の執行は4月1日以降に契約案件の公告、通知なので、2月から3月にかけて見積もりを徴取し決定しました。

関野 私の方で見積もりを確認すると25年2月28日となっています。この企業の本社状況を確認すると、平成24年度指名停止等一覧があり、本社のある地域で指名停止期間平成24年4月11日から平成25年4月10日まで本社が指名停止を受けているにもかかわらず、入札に、しかも一番情報が集まっている本庁舎清掃委託に入れるとはいかがなものでしょうか。

回答 当市では、指名競争入札参加有資格者指名停止措置基準を設け、そのような案件が発覚した場合、直ちに指名業者選定委員会を開き、その場で判断を出すことになってますが、私どものほうで把握してなかったと認識しています。

関野 今年もこの企業は呼ぶのかわからないが、指名停止と他市で受けている企業が本庁舎に初めて入るのは不思議に思え、把握が甘いと私は思います。この場合、虚偽になるかと思うが、新しく呼ぶ企業こそしっかり見るべきだと思います。落札したが契約を締結しない、安い金額で入札を入れたが、出来ないという業者です。

回答 基本的には、過去に指名停止を受けていることは、好ましくないと理解してます。その内容にもるが、何故この企業が指名停止を受けたのか把握もできてないので、引き続き情報の収集には努めたいと考えてます。

東大和レポート

ルネサンス Renaissance

発行：関野たかなり後援会

平成26年第1回 定例会一般質問
P.1 大雪時の除雪対策について
P.2 女子初のフルマラソンについて
P.3 入札について
P.4 中学校暴力について

大雪時の除雪対策について

市長 市では東大和建設同友会と災害時における道路施設等の応急対策業務に関する協定を締結してまゝ。業務は市内で地震、風水害、火災等の災害発生時の応急措置や障害物を除去することです。2月8日の降雪時、東大和建設同友会から重機5台、車両8台、運転手を含め16名の労力提供を受け、幹線市道の坂道の4路線の除雪を実施しました。新青梅街道の道路状況の情報があり、管理者である東京都北多摩北部建設事務所と連絡をとり、対応の要請を行いました。2月15日は、重機6台、運転手を含む人員11人。16日は、重機2台、人員2人で市内の9路線の除雪作業を実施しました。

関野 市内の交通機関が全て麻痺し、先日も消防の質問の中で、地域コミュニティがしっかりしているところは、雪かきがされ、地域コミュニティが希薄なところは、雪かきがされていなかったとの話もありました。建設同友会との協定の中では、重機が5台、15日は6台がアッパーなのでしょつか。

回答 建設同友会のほうには、事前に大雪の場合とこのことで除雪を要請していたが、実際に作業に携わった重機が最大で、レンタルの会社から貸し出せる重機はないとの話は聞いてます。

関野 昔は今以上に多分建設会社があったのが、雪が降ったときはもっと多くの重機が動いてたように思います。これは一番最後の入札の件で話しますが、最大で6台、9路線または4路線という形で、積雪後行ったとのことですが、どういう基準でこちらに、重機を回して雪を除去していったのでしょつか。

東大和市議会議員 関野たかなりプロフィール



生年月日：昭和48年10月14日 40歳
衆議院議員のもとで、スタッフとして政策を学ぶ中、自分の生まれ育った東大和市の状況を知り愕然とする。生まれ故郷の東大和市行政の将来必要とする政策（民間的経営感覚・文化芸術・自然保存など）の無策の危機と街の将来像に不安を持ったことが市議会議員として立候補する事を決意し現在に至る。2011年の統一地方選挙で3期目に突入！
テマリ保育園けんげ保育園を経て都立北多摩高校卒業。商工会青年部・東大和青年会議所・東大和おどりフェスティバルなどで活動中
平成15年29歳・初当選 / 平成19年33歳・2期目当選 / 平成23年37歳・3期目当選
楽しい街〔東京・東大和〕創りを目標に日々奮闘中！！
好きな言葉は、意思のあるところに道あり。

@TakanariS 関野たかなり <http://sekino2.com/index.html>
TEL:042-567-4332 eFAX:020-4622-7039
(普通のファクスと同じように送ってください)
〒207-0032 東大和市蔵敷3-775 芝中住宅18-305

※詳細は東大和市ホームページ上の議事録を参照願います。

回答 優先順位は、まず坂道等で車両の通行ができない路線、迂回路等がなく除雪をまず先にやらなければいけない路線、次に大雪のために交通管理者、我々道路管理者のほうも、通行どめができます。この中で通行どめを指定し、この早期解除をしなければならぬ駅前周辺の路線や、また交通量の多い路線を優先し行ってます。南北道路は結構日当たりが良いが、市内の東西道路は特に南側の車線、日陰の部分などを優先的に除雪作業は行いました。

関野 除雪したものはどのように処理したのですか。
回答 道路の脇に寄せているのが2月8日の状況です。場所は、近くの空き地等に山積みとか、空き地を借りて除雪に対応してました。今回の大雪の場合、その土地所有者の方、また関係の方にお断りし、仮に山積みし、後日その雪を撤去してます。

関野 周辺に住んでる方が雪をどかすときに、結局目の前や道路の横に置くと、また積み上がる。その周辺の住民の方はそこに捨てられるようになってますか？東北の自治体ではそういう空き地を利用し、周辺住民の方にそこに捨ててもらった方がとられたらしいです。方策により、家の前に雪をどかさん積んでいくことがないそうです。全てをそこに持っているわけではなく、豪雪地や東北では海や川に捨てるなど行ってますが、本市の場合は、例えば空堀川等に捨てるのは可能なんではしょつか。

回答 管理している東京都北多摩北部建設事務所の河川管理に確認したところ、川は流水、雨水の流水の治水河川で、雪の投棄は許可はできないとの回答でした。同じように東大和市内の調節池も河川扱いになり、雪等の投棄は禁止でしたが、河川の区域の中で、東大和市内で河川の占用許可を得て使用している土地、東村山境の富士見緑地等市が許可を得てい

る土地の中には東京都のほうは特に許可を与えてる関係で問題はないのではないかとのお話があります。

関野 市が管理している富士見緑地は、東京都から文句言われる筋合いはないと私は思いますし、その東京都の答弁は、何十年も同じ答弁をしてるだけでないので、知事がかわって多摩担当副知事の期待をしてることもあり、そちらから話を通してもらい、利用する形はできませんか。

回答 河川の機能を有する用地の外で広く借りてる富士見緑地には、そのような利用も可能という判断もあると思います。治水的な面が多い、その機能を確保しておきたいという河川の管理敷地、用地については自由に使うのは難しいと考えてますが、今回の大雪のときには、利用できる範囲を相談できれば、実際に管理している北北建と細かな相談を今後詰めて、何かしらの協議で使える手立てがあれば、探っていくことは必要と感じております。

関野 正直、私は話し合いをすれば、できるのではないかなと思ってますし、私の住む芝中にも調整池があり、広大な場所なので捨てることも可能ですし、南北の日の当たりがいい場所に捨てれば、芝中の口号棟側みたいにならずと雪がたまることもないかと感じます。何年に一度かもしれませんが、何年に一度でも起こり得るものなので、どう対応していくか、今後は検討しながら北北建、または東京都とも話をして欲しいと思っておりますが、いかがでしょうか。

回答 今回の大雪は、45年ぶりの大雪といった中で、東京の雪はある程度降っても、少しよけておけばすぐに解けるといのが今までの経験則だったが、今回の大雪の経験で、御相談したいと思えます。

関野 来年度に向けて使えるようにお話をしていたら、私が見た限り翌

日、市内の3カ所、新青梅街道の上北台の近くのゲームセンターの前、イエローハットの前、二トリの前あたりを通ると、渋滞をしており通ってみるとチェーンを履いた大型トラックが圧雪をして氷化してしまい、渋滞が起きてました。北北建から委託を受けた会社でしょうか、溶かす塩カルをまいてはいるけど、まき方にも問題がありますし、もうそこま

でなくなってるものに塩カルをまく発想もおかしいなと私は思った次第です。市のほうに問い合わせたときには、東京都も上北台やあの辺を除去しに来たというお話がありますが、市のほうはどの部分がそういった影響を受けやすい、または解けにくいと把握しているかどうか、お伺いをいたします。

回答 御指摘いただいた箇所等、大きな交差点のところは、私たちもパトロール時、積雪が深く中央分離帯化し、右折レーンを潰してしまい、渋滞が起きたと感じています。市道であれば、その箇所を水はけをよくしたり、東京都も同じ対応をとるつもりで現地には来ていると思うが、都道の管理の延長も長く、全部を除雪できる状況でなく、まずは融雪剤をまき、自然に発生してくる通行により、踏んで解かすやり方をとっているんじゃないか感じます。

関野 やはり凍ってしまふ場所は、なるべくとって解けていく場所にはそこに置いとくとか、少ない車両しかありませんから、うまい方法があるのではないかと問い質問をします。15日は結局、この氷化するの、それ以降の話になります。そこで私が提案したいのは、東大和市内の都道に関しては市のほうで受け、緊急時には、都と協定を結んで市のほうでやります、ただ、やったものに関しては請求します。そういう形の協定を結んでもいいんじゃないかと思えますがいかがでしょうか。

思っています。今回の多摩湖駅伝で115チーム増えサポーターの方も改めて、走る人を増やすことで多摩湖駅伝をもっと盛んにしていきたいと思えます。

関野 この女子初フルマラソンが、うまく宣伝できたのかなと思えますし、協賛も多く集まり周知させることができると思います。例えば市内で42.195kmのフルマラソンを行うとか、市内の道路を使って多摩湖をスタート、ゴールとして私もいろいろ42.195kmを市内で考えたんですが、市内に走るコースがないなど。もちろん東大和市駅だったり、以前、商工会でもウォーキングという形でいろいろなところを歩いていただく機会を与えましたが、市内でそういったものを作るのも一つかと思えます。湖畔はいい坂があるので、最終の心臓破りの坂として、何度も上下するのも、面白いコースではと思っておりますので、今までのような企画を出すのも考えていただきたいと思います。記念碑の提案ですが、ブロンズ像が1位、2位、3位のトロフィーになるといった使い方もいいかと思いが、どのような考えをお持ちかお聞かせください。

回答 マラソンに関しては、例えば所沢では3,000人、立川市は5,500人でこれからやるマラソンが何百人とか、少ない人数でやるというのもどうかと思うところがあります。マラソンをやるには、やはり自転車道では無理だと思つので車道を使ったマラソンがよいかと、警察にも相談に行きましたが、迂回路の関係でいいお返事をもらえず課題もあるのだ、今後考えていきたいと思っております。関野議員のトロフィーの御提案、ユニークで今後の駅伝のトロフィー等、考え方としては非常にいいかと思えます。今後の実行委員会委員の皆さんにお話をしているつかと思えます。

回答 東京都に確認したところ、北北建管内の市と東京都の中で、除雪を含めて補修関係の協定関係を結んでいる市はないとのこと、東京都と市では各々管理が違うので、やはり難しさがあるかと考えます。

関野 それこそやったほうがいいんじゃないかと思えます。多摩として市長会、市独自で提言をするとか。私が懸念していたのが夜です。昼間は交通量が多いので渋滞になります。夜は交通量も少なく普通に走っていると、パンクするぐらいの固さがあるので事故につながり、都道、東京都としても保険を支払うことになりません。東京都も業者に委託しているのなら東大和がこの区間は受け持ち業者に委託するなど、市のほうが手があいてるならば、今後は考えていくべきかなと思えますが、再度答えをお願ひします。

回答 今後は教訓に、少しでも手が回せるような検討したいと思えます。

関野 今後もっとよくやるためにどうしたらいいかとお話しすると、やはり市は市道をやっています。ただ、その中で新青梅街道は都道なので、東京都は結局、2、3日してからその業者が来て、なおかつ塩カルをまいて、全く何の変わりもない状態を、3日放置している状態です。東大和市内でもあり、手につけられるのであれば手をつける、そういった意味で東京都と協定を結んで行ったらいいかかというお話をします。

回答 想定外とはいえませんので、今回のことを教訓にこういう事態になったときに市民の生活を守るかということなので、検討して調整をしたいと思えます。**関野** 北北建がこう言ってるからできないではなく、市のためにやると、何度でも北北建と話し合つて、来年度に向けて協定ができることを期待しています。

※詳細は東大和市ホームページ上の議事録を参照願ひします。

女子初のフルマラソンについて

市長 昭和53年に多摩湖周辺道路で日本初の女子だけのフルマラソン大会が開催されたことを記念し、モニュメントを作成し設置と除幕式を行います。多摩湖自転車道の整備について以前、東京都北多摩北部建設事務所に要望した際、多摩湖が水道局用地であること、自然の地形を生かした整備と管理を行っている等、拡幅整備は困難との見解だが、外添新都知事は、多摩地域への積極的な施策展開の考えを示し、複数の部局に係る案件の検討にも期待が持てること、多摩担当副知事宛てに要望する等により、安全性、快適性の向上を求めたいと考えてます。

多摩湖駅伝大会では、専用のホームページの開設及びインターネットでの申し込みの結果、多摩湖周回コース、公園周回コースが昨年より115チーム増の合計447チームの申し込みがありました。実施される第24回多摩湖駅伝大会では、過去最高となる49社から90万3,000円の協賛金をいただき、大手スポーツメーカーの御協力も新たに含まれています。

関野 今度、記念碑の設置し、除幕式との事ですが来年度、再来年度に向けて、数年間どのようなイベントをするかお聞かせください。

回答 これまで議会でも多摩湖周辺を走る方を増やす為シャワールーム、ロッカー、更衣室、休憩所などの施設をつくれなにかお話がありました。東京都の土地や施設等で、良い案がない中、多摩湖周辺で走る人を増やすことが出来るのではないかと考えておりその中で、昭和53年に女子のフルマラソンを行ったことを機会に、多摩湖の知名度を今後も上げていきたいと

中学校における暴力行為への対応

市内中学校にて教師に対する暴力行為があり、教育委員会では学校及び警察等の関係機関と連携を図りながら対応しました。連絡体制について、学校では教師と生徒の信頼関係や生徒相互の人間関係を大切に、生徒が自己実現を図れるよう生活指導に取り組んでいます。暴力の状況や程度を勘案し、警察等の関係機関と連絡を図ることも重要であると考えてます。

状況は、当該教師が学級活動中に、他の学年の生徒が許可なく教室に入ろうとしたため、その生徒を教師が制止しようとしたところ、生徒が教師に暴力行為を行いました。連絡体制について学校では生徒に関する問題行動等があった場合には、保護者に連絡をし、学校と家庭が協力して生徒を指導できるように話し合いの場を設けております。今回の事案におきましても、学校はその日のうちに当該生徒の保護者に対教師暴力の経過と学校の対応について説明をし、今後の生徒への指導について話し合っています。

教育委員関係では、教育委員長に当日、事故の内容と学校、教育委員会の対応について報告をするともに、他の教育委員には教育委員会において報告をしています。また教育委員会では、定例校長会において今回の事案の経過と対応について説明をしました。

関野 やるやらないは別として色々案を実行委員会に投げると、それをもって違うものが生まれ、いいものになる可能性もあり、機運が高まれば、多摩湖の周遊でもやはり必要だと貸して頂いたり、整備できるようになってくると思えます。今後念頭に置いているいろいろな形での広報を要望します。